

# 学校だより **けやき坂**

川西市立けやき坂小学校  
校長 齋木 久雄

本当に早いもので、新年がスタートして早1ヶ月が経過しました。明日2月3日は節分です。節分には、豆まきをしたり恵方巻きを食べるお家も多いと思いますが、節分とは立春の前日で「季節を分ける」という意味があるそうです。昔は、季節の分かれ目には邪気が入りやすいと考えられていました。旧暦では新年が春から始まるため、立春の前日の節分は、新年を幸多き年にするために、災いをもたらす鬼を追い払う行事として定着したそうです。

2月は、まだまだ寒い日が続きますが、保護者の皆様方のご健勝とご多幸をお祈り申し上げます。

以下に、本日の全校朝会での校長講話の概略を記します。

今日は皆さんに、宮澤章二さんの〈行為の意味〉という詩を紹介します。この詩の一部は、平成23年3月11日に発生した東日本大震災の後、ACジャパンのCMの中でずっと放送されていたので、皆さんも覚えていると思います。

あなたの〈ころ〉はどんな形ですか と ひとに聞かれても答えようがない  
自分にも他人にも〈ころ〉は見えない けれど ほんとうに見えないのであろうか  
確かに〈ころ〉はだれにも見えない けれど〈ころづかい〉は見えるのだ  
それは 人に対する積極的な行為だから  
同じように胸の中の〈思い〉は見えない けれど〈思いやり〉はだれにでも見える  
それも人に対する積極的な行為なのだから  
あたたかい心が あたたかい行為になり やさしい思いが やさしい行為になるとき  
〈心〉も〈思い〉も 初めて美しく生きる それは 人が人として生きることだ

どうですか皆さん。〈心〉は見えないけれど〈ころづかい〉は見える、〈思い〉は見えないけれど〈思いやり〉は見える。「なるほど、そうだ!」と思いませんか。

先日の地震避難訓練の時にもお話しをしましたが、学校は勉強をする所ですが、学校で勉強するのは、国語や算数などの教科の勉強だけではありません。皆さんが将来、立派な社会人に

なるための基礎を勉強する所です。他人に対する<心づかい>や<思いやり>も、一人一人がしっかりと身につけて欲しい大切な勉強です。

これからは、皆さん一人一人の積極的な行為によって、<心づかい>や<思いやり>が見えるけやき坂小学校にして欲しいと思います。

## 《2月行事予定》 生活目標「風邪をひかない生活をしよう」

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	日		16	月	
2	月	全校朝会	17	火	
3	火	おはなし広場	18	水	おはなし広場
4	水	クラブ活動（3年見学）	19	木	
5	木		20	金	授業参観・懇談会（低学年）
6	金	3年校外学習（服部緑地）	21	土	
7	土		22	日	
8	日		23	月	
9	月	6年社会見学（尼崎スポーツの森）	24	火	
10	火	創立記念日	25	水	
11	水		26	木	
12	木		27	金	授業参観・懇談会（高学年）2年社会見学（堺市）
13	金		28	土	
14	土				
15	日				

### <3月の行事予定>

2日（月）全校朝会、4日（水）6年生を送る会、6日（金）入学説明会、  
9日（月）校外児童会、13日（金）4年社会見学、17日（火）6年生給食最終日、  
18日（水）給食最終日、19日（木）卒業式、20日（金）1年社会見学、  
24日（火）大掃除、25日（水）終了式

### <お知らせ>

今、市内の小・中学校でインフルエンザによる学級閉鎖が増加しています。現在本校では、学級閉鎖に至るような状況にはありませんが、油断はできません。インフルエンザ予防の基本は、手洗い・うがい・マスクの着用です。また、毎日しっかりと食事・睡眠をとり、規則正しい生活をして、体に抵抗力をつけることが大切です。ご家庭でのご指導をよろしく願いいたします。